

**Mère Madeleine de Saint Joseph
née Madeleine de Fontaines
(1578-1637)**

Carmélite, première prieure française
du premier monastère des Carmélites Déchaussées en France

« JESUS Christ est le grand chemin royal pour aller à son Père ; ce sont ses vertus d'humilité, d'obéissance, de soumission et de douceur qui y conduisent les âmes. Imprimez cette vérité le plus avant que vous pourrez dans toutes les âmes que Dieu vous adressera. »

« Il faut conduire les âmes avec patience, attendant le temps de Dieu pour leur avancement parce que Notre Seigneur JESUS Christ qui avait un zèle plus grand plus grand de la perfection de ses disciples que nous n'en pouvons avoir, cependant leur avait souffert un si long temps leurs ignorances et grossièretés, encore qu'il eût pu les en tirer d'un coup. »

Charité :

« La charité est une vertu si précieuse et si nécessaire, et elle nous a été si particulièrement recommandée par le Fils de Dieu, que nous ne devons point laisser passer de jour sans la lui demander. Lui-même l'a demandée pour nous à son Père quand il lui a dit : 'Qu'ils soient tous un ainsi que vous, mon Père, êtes en moi et que je suis en vous'. »

« Imiter JESUS Christ en sa charité, et donnez le meilleure partie de votre temps à visiter les pauvres qui sont ses membres. »

Douceur :

« Elle dit à des sœurs que Notre Seigneur lui avait donné quelque part à sa très sainte douceur ; qu'il lui avait montré que, **comme il avait attiré à soi ses disciples par sa mansuétude, il voulait qu'elle gagnât les âmes à son service par la même vertu.** Nous lui avons vu suivre ce divin exemple au pied de la lettre, et supporter les imperfections et les manquements des âmes avec une douceur incroyable. »

« Quand parfois, en récréation, elle faisait choisir à chacune de ses filles quelque vertu particulière à imiter dans le Sauveur, elle prenait presque toujours pour son partage **la douceur et la bénignité, disant que c'étaient les vertus que le Fils de Dieu avait le plus recommandées par ses paroles et par ses exemples** et que, pour elle, elle les étudiait et les demandait à Dieu tous les jours. »

Conseils à une sœur atteinte de la variole :

« **Rendez hommage au Fils de Dieu humilié,** et à ce qu'il lui a plu de dire de soi-même, par la bouche de son prophète, qu'il était un ver et non pas un homme. Adorez sa Personne sainte si couverte de plaies et d'ignominies, qu'elle paraissait comme celle d'un lépreux, **et y référez ce que vous portez.** »

« Je vous supplie autant qu'il est en ma puissance de **vous soumettre à JESUS Christ souffrant** pour porter quelque chose qui rende hommage à ses souffrances. »

